
Paraît chaque semaine

Exposé du Messager de l’Eternel

Abonnements:
Suisse 1 an  . . Fr. 5.--
Etranger . . . . Fr. 8.--

108e année Dimanche 19 Novembre 2023 No 47

Administration:
CH 1236 CARTIGNY/GE

Suisse

C’EST une merveilleuse grâce que le Sei- 
 gneur nous fait de ressentir et d’acquérir 

la spiritualité divine. Chacun de nous la goûte 
plus ou moins intensément, suivant sa sensibi-
lité. Mais dans tous les cas, nous en ressentons 
tous quelque chose. L’essentiel est de ne faire 
aucune opposition à cette influence. Sinon elle 
peut se perdre totalement.

Les cieux racontent la gloire de Dieu, et 
l’étendue manifeste l’œuvre de ses mains. 
L’univers nous parle un langage sublime, bien 
fait pour nous aider grandement à dévelop-
per la spiritualité divine dans notre cœur. Les 
humains pourraient apprendre énormément du 
langage éloquent de l’univers et de ses mer-
veilles. Mais ils sont continuellement distraits 
par la puissance de l’esprit démoniaque. Ils ne 
réfléchissent pas à ce qui serait si important 
pour eux; ils sont d’une superficialité inouïe. 
C’est pour cela qu’ils ne peuvent pas sortir de 
leurs ténèbres. Ils sont tout à fait inconscients, 
étant venus au monde d’une manière illégale. 
Ils sont directement des manifestations d’erreur, 
au lieu d’être un témoignage à la vérité, à la 
gloire du Tout-Puissant.

Nous qui avons reçu et compris le message 
glorieux de la vérité, nous augmentons notre 
spiritualité divine dans la mesure où nous nous 
efforçons de mettre en pratique les instructions 
reçues. Plus cette spiritualité divine grandit, 
plus nous sommes capables de manifester le 
merveilleux sentiment de la reconnaissance.

Lorsque nous sommes tout à fait reconnais-
sants, nous devenons de tout autres personnages 
qu’on ne reconnaît plus. Notre mentalité s’est 
complètement transformée. La reconnaissance 
est un sentiment dont notre organisme a un 
urgent besoin pour son entretien et sa pros-
périté. Nous devons donc la cultiver avec un 
grand soin, ainsi que la sensibilité divine, dont 
elle est le fruit.

Pour nous aider à réaliser cette situation de 
cœur, le Seigneur résume le programme aussi 
simplement que possible: «Apprenez de moi, 
car je suis doux et humble de cœur.» Si nous 
suivons cette exhortation aimable et puissante 
en même temps, nous deviendrons tout à fait 
sensibles aux impressions divines.

Que veut dire cette parole du Seigneur: «Ap-
prenez de moi»? Cela signifie: «Marchez sur 
mes traces pour devenir heureux. Déchargez-
vous de tous les fardeaux que le diable a mis 
sur vos épaules, des us et coutumes du monde, 
de ses vocations qui ne sont que des erreurs.»

Tout cela ne peut pas nous rendre heureux. 
Bien au contraire, c’est tellement contraire et 
en désaccord avec les voies divines que cela 
nous use, nous fait souffrir et mourir. Tandis 

que si l’on écoute le Seigneur et qu’on suit ses 
conseils, on ne se fait que du bien.

C’est ce qu’ont ressenti les hommes de Dieu 
qui ont cherché de tout leur cœur à vivre ses 
voies et ont réalisé la spiritualité divine. Ils ont 
apporté de magnifiques témoignages. Ils nous 
affirment même que le Tout-Puissant veut être 
un Père pour celui qui le sert de toute son âme, 
et qu’Il l’appelle son fils. Quelle immense grâce! 
Sommes-nous vraiment capables de l’apprécier 
à sa juste valeur? Car c’est bien supérieur à 
tout ce que nous pourrions désirer et espérer.

Cela nous permet de comprendre l’attitude 
que nous devons avoir devant l’Eternel, l’im-
mense respect, la révérence et la reconnaissance 
que nous devons lui manifester. C’est tous les 
jours que nous devons nous exercer à vivre 
dans le Royaume de Dieu sans en dépasser 
les frontières.

Pour cela il faut apprendre à allier la justice 
à l’amour et à la droiture du cœur. Ainsi nous 
vivrons l’unité, et la bénédiction en découlera. 
Pour être unis, il faut renoncer à soi-même; dès 
qu’on renonce véritablement, l’unité se mani-
feste. Le Seigneur nous aide et nous soutient 
pour réaliser cette attitude.

Faire ce que l’Eternel nous recommande, 
c’est l’essentiel ; ainsi nous faisons de grands 
et rapides progrès. C’est indispensable actuel-
lement, où nous sommes tout près du temps 
où le Royaume de Dieu va s’introduire défini-
tivement sur la terre. C’est aussi le moment où 
les véritables disciples de notre cher Sauveur 
s’affermissent complètement, parce qu’ils se 
sanctifient à l’Eternel.

Ils ont dans leur cœur l’assurance inébran-
lable que c’est par la sainteté de la conduite 
et la piété que le Jour de Dieu sera hâté. D’un 
côté ce sont les ténèbres: les humains s’arment 
plus que jamais et forgent des engins meurtriers 
de tout genre pour la destruction. D’autre part, 
c’est la lumière du soleil de la justice, avec la 
santé sous ses ailes.

Il est certain qu’au moment où les quatre vents 
des cieux seront lâchés, ce sera une tribulation 
épouvantable et une catastrophe inimaginable 
pour tous ceux qui ont mis leur espoir dans le 
monde et dans ses œuvres. D’autre part, ce 
sera une aide pour tous ceux qui désirent sortir 
de Babylone. C’est pour eux que le soleil de la 
justice se lèvera.

Par contre, tous ceux qu’on ne peut pas 
amener à la raison s’entre-tueront, enferrés 
dans leur férocité, leur orgueil, leur méchan-
ceté et dans tous les sentiments épouvantables 
inculqués par l’esprit satanique. Il n’en restera 
aucun. Comme le prophète le dit : «Il ne leur 
sera laissé ni racines ni rameaux.» Tandis que 

ceux qui veulent apprendre de notre cher Sau-
veur ressentiront la protection divine.

Nous avons une foule d’occasions d’ap-
prendre de notre cher Sauveur, tout particuliè-
rement, comme il le recommande, la douceur 
et l’humilité. Il n’y a rien de tel que d’avoir à 
faire à de la résistance ou à de la contradiction 
pour s’exercer à ces glorieux sentiments. A ce 
moment-là, il ne faut pas laisser monter de 
pensée amère dans notre cœur. Il faut se dire: 
c’est une bonne occasion de vaincre ton vieil 
homme, afin que le nouvel homme prenne de 
l’essor.

De cette manière, les racines d’amertume 
disparaissent du cœur, et l’on est tranquille, 
parce qu’on a appris de notre cher Sauveur. 
C’est ainsi que je m’y suis exercé sans désem-
parer. Quand une pensée désagréable comme 
celle-ci me préoccupe la nuit: «Quand même, ce 
n’est pas beau, ce qu’il a fait», immédiatement 
je me ressaisis. Je vois la ruse de l’adversaire 
et me dis: «Mon âme, retourne à ton repos, 
car l’Eternel t’a fait du bien.» Alors c’est fini, 
le diable ne peut plus intervenir.

Il s’agit donc de vaincre notre ancien carac-
tère, de mettre de côté notre mentalité dia-
bolique. C’est un rude travail de l’âme, évi-
demment, mais si nous sommes bien disposés, 
l’Eternel nous aide admirablement. Tout irait 
très facilement si la bonne volonté était suffi-
sante. Pourtant il y a bien des difficultés, et nous 
ne voulons pas le cacher. Que de difficultés par 
exemple dans les stations!

La question de la discipline par amour n’est 
certes pas une petite chose à réaliser; elle 
serait très aisée si chacun se mettait volontiers 
en accord avec les conseils divins et suivait 
l’exhortation de notre cher Sauveur: «Apprenez 
de moi, car je suis doux et humble de cœur.» 
Dès lors, on ne chercherait plus à avoir raison; 
car on a tort de vouloir absolument réclamer 
son droit, puisque le conseil du Seigneur est le 
renoncement à nous-mêmes.

Nous devons former un peuple choisi, ne 
l’oublions pas, un peuple à part conduit par 
l’esprit de Dieu. Nous devons donc devenir 
maîtres de nos sentiments. S’il y a de la ner-
vosité autour de nous, si l’on gronde et que la 
tempête fait rage, disons: laisse gronder, c’est 
très bon pour toi, reste tranquille, apporte le 
calme et la paix.

C’est ainsi qu’on apprend sa leçon et qu’on 
peut devenir transparent comme du cristal. Il 
est évident, en effet, que le peuple de Dieu 
doit avoir la puissance de vaincre le mal par 
le bien. Pour cela il ne faut pas contourner 
les épreuves. Il faut les envisager de front, 
les voir comme elles sont, les appeler par leur 

Douceur et humilité
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nom, sans cela nous ne réussirons jamais, et 
la nouvelle mentalité ne prendra pas pied en 
nous.

Si l’on ne nous fait jamais de résistance, si 
l’on ne nous contredit jamais, comment pou-
vons-nous nous transformer? Il faut que toutes 
ces difficultés se présentent pour apprendre 
nous-mêmes, personnellement, nos leçons qui 
sont merveilleuses quand on sait les apprécier 
à leur juste valeur. Apprenons donc à toujours 
vaincre le mal par le bien, car le bien est pour 
nous une nourriture sublime, tandis que le 
mal est un poison épouvantable. Aussitôt que 
nous nourrissons notre âme avec du mal, peu 
ou beaucoup, il s’ensuit immédiatement une 
rupture d’harmonie en nous, et ce sont alors 
les difficultés et les erreurs qui interviennent 
et se succèdent.

Notre cher Sauveur nous dit d’apprendre 
de lui, qui était doux. Il était en effet d’une 
douceur exquise. C’était en lui, il n’a pas eu 
besoin de l’apprendre. C’est pourquoi lorsque 
Nicodème, qui faisait partie du sanhédrin, est 
venu vers lui, il lui a donné son témoignage 
avec une grande amabilité.

Pourtant le sanhédrin était ennemi de notre 
cher Sauveur et cherchait sa perte. Mais il n’y 
avait en Jésus aucune mauvaise volonté. C’est 
pourquoi à toutes les questions captieuses et 
malhonnêtes qui lui ont été posées pour le 
trouver en défaut, il a toujours répondu avec 
noblesse et douceur.

Ces antagonistes ont été confondus, car ses 
réponses contenaient également une sagesse 
merveilleuse. Il trouvait juste le mot à propos. 
Quand on lui a demandé s’il fallait payer l’im-
pôt, il a répondu: «Rendez à César ce qui est 
à César, et à Dieu ce qui est à Dieu.»

Quel merveilleux message le Seigneur nous 
a apporté au sujet de la résurrection: «Je vous 
le dis en vérité, au jour de la résurrection, tous 
ceux qui sont dans les sépulcres entendront la 
voix du Fils de l’homme et en sortiront.» Ce 
sont là des vérités ineffables que nous devons 
laisser pénétrer profondément dans notre cœur, 
pour être vraiment fondés dans la doctrine et 
dans l’espérance de la résurrection.

Les Juifs ont entendu ce message du Seigneur 
et ils ont cherché à le mettre dans l’embarras 
en lui demandant: «A la résurrection, qu’ad-
viendra-t-il d’une femme qui s’est mariée sept 
fois? De quel mari sera-t-elle la femme?» Le 
Seigneur a donné là une réponse bien faite 
pour nous ouvrir la compréhension des choses 
futures. Il a dit qu’à la résurrection il n’y aurait 
plus de sexe!

C’est là une réponse qui a une immense 
valeur pour nous. Elle nous confirme bien le 
plan de Dieu, ainsi conçu: les humains devaient 
se multiplier sur la terre comme collaborateurs 
de Dieu, pour mettre au monde des enfants 
qui devaient être des fils de Dieu. Le premier 
couple humain a manqué sa vocation, et par 
répercussion tous les autres humains, ce qui a 
donné le misérable résultat que nous consta-
tons actuellement.

Cependant, le plan divin demeure le même, 
et s’accomplira intégralement. Une fois atteint 
le nombre d’humains nécessaire pour remplir 
la terre, il n’est plus question de procréation, 
puisque le but divin est réalisé. C’est pourquoi, 
lorsque tous ceux qui sont dans les sépulcres 
seront ressuscités, il n’y aura plus de nouvelles 
naissances. Ce sont là de magnifiques précisions 
qui nous sont données.

C’est comme pour notre éducation. Le Sei-
gneur nous dit : «Apprenez de moi, car je suis 
doux et humble de cœur.» Quand nous le 
sommes devenus, la leçon est apprise, et l’élec-
tion affermie. Il en est de même pour l’humanité: 
quand elle est rétablie, restaurée sur la terre, 
devenue parfaite comme nouvelle terre, sous 
l’égide des nouveaux cieux, tout est en règle. 
L’harmonie est retrouvée; il n’est plus question 
de créer d’autres êtres terrestres, car le plan de 
Dieu est arrivé à son accomplissement en ce 
qui concerne le genre humain.

Ce sera merveilleux! La terre sera le mar-
chepied glorieux de l’Eternel. C’est une œuvre 
inouïe, grandiose, sublime. C’est l’œuvre de 
l’amour divin en faveur de l’humanité qui, 
dans ses premiers représentants, a manqué le 
but et qui est devenue de ce fait gémissante et 
mourante. Mais le second Adam est intervenu, 
avec la seconde Eve, pour rétablir dans la per-
fection cette humanité déchue et lui rendre la 
vie éternelle sur la terre. Toutes choses seront 
devenues nouvelles, et la mort ne sera plus.

L’Eternel a aimé les humains d’un amour 
inexprimable. Il est venu à leur rencontre avec 
une humilité et une noblesse incomparables. Il 
a tout d’abord envoyé les prophètes, puis son 
Fils unique pour payer la rançon, afin que tous 
ceux qui le veulent puissent être sauvés.

Sondons-nous maintenant les reins et le cœur 
pour savoir si nous sommes capables d’avoir 
un immense intérêt pour chaque être humain 
pécheur. Sommes-nous en mesure de lui donner 
toute la sympathie et tout ce qui lui est pos-
sible de recevoir? Le monde entier doit nous 
intéresser au plus haut point, et chaque être 
humain doit nous être très précieux, puisque 
notre cher Sauveur a donné sa vie pour tous.

Pour être dans la lumière, il faut toujours 
aimer; ainsi on est certain de ne pas se trom-
per. Nous aimons ceux qui nous aiment. Nous 
aimons aussi ceux qui ne nous aiment pas et 
nous apprenons même à aimer nos ennemis. 
Nous avons alors les sentiments de notre cher 
Sauveur. Quand il était avec ses disciples 
dans la chambre haute, il a dit dans sa prière: 
«Père, je t’ai glorifié au milieu des hommes.» 
C’est grandiose. C’est ce que tout vrai enfant 
de Dieu doit pouvoir dire. Pour y arriver, il y a 
beaucoup de choses que nous ne devons plus 
faire et beaucoup d’autres que nous devons 
apprendre à faire.

L’humilité que le Seigneur nous propose con-
siste aussi à nous placer par amour au-dessous 
de notre prochain. Quel exemple glorieux d’hu-
milité nous a donné notre cher Sauveur! Lui, le 
Fils bien-aimé de Dieu, s’est humilié au-dessous 
des anges; il a consenti à séjourner neuf mois 
dans le sein de Marie, n’existant plus comme 
personnalité pendant ce temps. Le corps de 
Marie a été son tombeau comme être spirituel, 
et il est né ensuite comme un simple humain, 
semblable à tous, mais sans péché. Il n’avait 
plus en lui l’être spirituel qu’il était autrefois. 
Il était comme un autre homme, s’étant donc 
complètement dépouillé. Nous comprenons 
mieux ainsi ce qu’il a réalisé comme sacrifice et 
humiliation volontaires en faveur de l’humanité.

Pour accomplir pleinement son sacrifice, le 
petit troupeau doit aussi passer par le cercueil ; 
mais pour les derniers membres du corps de 
Christ encore vivants actuellement, ce ne sera 
sans doute pas pour longtemps.

Le moment passé dans la tombe ne compte 
pas pour eux puisqu’ils sont inconscients. C’est 

comme quelqu’un qui va se coucher le soir. 
Il éteint la lumière et s’endort; le matin, il se 
réveille après huit heures de bon sommeil, 
qui ont passé pour lui comme une secon- 
de.

Ceux qui, pendant la longue période de 
l’appel céleste, sont allés dans le tombeau, se 
réveilleront tous ensemble, comme l’apôtre Paul 
le montre aux Thessaloniciens, au chapitre 4. Là 
il fait voir que les premiers-nés ressusciteront 
tous ensemble, en un instant, et seront toujours 
avec le Seigneur.

Pour ce qui concerne la chère et sainte Armée 
de l’Eternel, nous nous réjouissons qu’elle reste 
en vie et réalise tous les efforts pour cela. C’est 
très agréable d’entendre le message divin et de 
s’en pénétrer. On y passe des instants délicieux. 
Mais on ne peut pas se contenter de cela. Il y 
a un immense travail du cœur à réaliser, ainsi 
qu’un glorieux travail extérieur. On s’en rend 
compte en pensant aux changements de climats 
qui doivent s’opérer peu à peu sur la terre. Ils 
se manifesteront par le travail et la foi de nos 
chers enfants. Nous en avons une joie débor-
dante rien qu’en y pensant.

Le petit troupeau doit donner l’exemple à 
l’Armée de l’Eternel. L’affermissement de notre 
vocation dépend uniquement de notre fidélité. 
Evidemment, il y a des amis se disant membres 
du petit troupeau qui ne font pas le nécessaire, 
qui sont indolents et négligents.

L’Armée de l’Eternel ne doit pas prendre 
ombrage des défectuosités qu’elle voit chez 
ceux qui courent la course du petit troupeau. 
Pour elle, le ministère est plus facile quand elle 
voit des membres du petit troupeau qui réalisent 
un merveilleux caractère et lui apportent une 
magnifique bénédiction.

Que nous courions dans les rangs du petit 
troupeau ou de l’Armée de l’Eternel, l’essentiel 
est de garder le programme devant nos yeux, 
de ne pas nous attarder à droite ou à gauche, 
mais de n’avoir qu’un but unique: l’introduction 
du Royaume de Dieu sur la terre.

Ainsi, les perspectives glorieuses qui nous 
sont proposées nous donneront l’élan néces-
saire pour faire tous les efforts sans perdre de 
temps. C’est aujourd’hui même qu’il s’agit de 
nous donner de la peine et d’apprendre toutes 
nos leçons, surtout la douceur, et l’humilité 
délicieuses de notre cher Sauveur.

Ainsi seulement, et par la grâce divine, nous 
pourrons affermir notre vocation et notre élec-
tion, à la gloire de l’Eternel et de notre cher 
Sauveur, notre merveilleux Modèle.
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 26 novembre 2023

1. Cultivons-nous avec grand soin la recon-
naissance et la spiritualité divine, qui en est 
le fruit?

2. Cherchons-nous encore à avoir raison, à récla-
mer notre droit, ou à renoncer sincèrement?

3. Pratiquons-nous le bien, nourriture divine, 
ou le mal, ce poison épouvantable?

4. Avons-nous de l’intérêt et de la sympathie 
pour chaque humain pécheur?

5. Savons-nous apporter le calme et la paix au 
sein de l’orage?

6. N’oublions-nous pas que c’est aujourd’hui 
que nous devons apprendre nos leçons?


